

HOPPENRATH (*Axel, Werner*), Officier de marine, Inspecteur de la Navigation honoraire (Uddevalla, Suède, 17-8.1865-Forest, 9.6.1932). Fils de Friedrich et de Hoppenrath, Selma.

Voyage comme officier dans la marine marchande suédoise.

Il s'engage le 6 avril 1892 au service de l'État Indépendant du Congo en qualité de capitaine de steamer de 3^{me} classe, est désigné pour la marine du Bas-Congo et commande le vapeur « *Hirondelle* ». Le 4 août 1892, il est attaché à la marine du Haut-Congo à Léopoldville et nommé capitaine de 2^{me} classe le 1^{er} janvier 1894.

Il est envoyé à Stanleyville pour assurer les transports dans la zone arabe en vue des opérations du commandant Dhanis. Il dirige le premier voyage du vapeur « *Stanley* » de Ponthierville à Kirundu, en mai 1894 et rentre fin de terme le 17 août 1895.

Engagé comme capitaine de steamer de 1^{re} classe, il accomplit trois années de service à la flottille du Haut-Congo de janvier 1896 à janvier 1899 et commande notamment le « *Brabant* » faisant le service Léopoldville-Bumba.

De 1900 à 1906, il prend du service aux Messageries fluviales de Brazzaville et dresse les croquis de navigation de l'Ubangi, de la Sanga et de l'Alima. Le 27 avril 1911, il reprend du service à la colonie et est désigné pour la Marine du Haut-Congo où il remplit les fonctions de capitaine d'armement de la flottille à Léopoldville.

Pendant deux termes de service (6 ans et demi) d'avril 1911 à mars 1917 à Léopoldville, il remplit ses fonctions avec une grande activité et une rare compétence.

De retour au Congo en septembre 1917 il est nommé à la direction de la Marine du Bas-Congo et commissaire maritime à Boma. Il rentre en mars 1922 après un séjour de 4 ans et demi.

Le 18 septembre il revient à Boma, est désigné pour organiser le service du balisage du Haut-Congo ; est nommé inspecteur de la navigation le 10 mars 1924 et rentre fin de carrière le 17 février 1926.

Il est autorisé par A. M. à porter le titre honorifique de son grade d'inspecteur de la navigation.

Au cours d'une belle carrière coloniale de plus de 30 années de séjour au Congo, Hoppenrath a rendu des services signalés à la Colonie.

Distinctions honorifiques : officier de l'Ordre Royal du Lion ; officier de l'Ordre de la Couronne ; chevalier de l'Ordre de Léopold ; chevalier de l'Ordre de l'Étoile Africaine ; Médaille civique de 2^{me} classe (épidémies) ; Étoile de service en or à 4 raies ; Médaille commémorative du Congo ; commandeur de l'Ordre de Saint Benoît d'Aviz (Portugal).

29 janvier 1951.
G. Moulaert.

Renseignements du Ministère en Colonies. — *Bull. de l'Ass. des Vétérans colon.*, décembre 1931, juin 1932. — E. Devroey, *Le Kasai et son régime hydrographique*. — *Conseiller cong.*, juillet 1932. — *Trib. cong.*, 17 février 1921 ; 16 juin 1932. — *Exp. Col.*, 14 juin 1932.